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Liebe Benutzer von Create!

Wir haben uns bemöht, die vorliegende Version in einer sinnvollen, dem Gebrauch im 
deutschen Sprachraum angepaûten Weise zu öbersetzen. Die Benutzung von Create 
soll einfach und vor allem intuitiv sein. För VorschlÙge, wie wir dieses Ziel noch besser 
erreichen kðnnen, sind wir immer aufgeschlossen. Sollten Sie einen Fehler entdecken, 
der sich eventuell eingeschlichen hat, wÙren wir för einen entsprechenden Hinweis 
dankbar. 

För Entwickler und Vertreiber von Software-Produkten und zugehðriger Literatur 
stehen wir jederzeit zu einer unverbindlichen Besprechung von Lokalisations- und 
šbersetzungs-Projekten zur Verfögung.

Ihr Team bei ADAPTATIONS
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Dear Create-User!
 
Working with Create should be easy and intuitive. While translating the User Interface 
we have striven to preserve these properties and to give the foreign user the same 
effortless access to Create's many features the native user already enjoys. Ideas on 
how we might improve or pointing out of actual errors are always welcome, and we 
encourage you to contact us with your suggestions.

Developers and distributors of software products and related literature are always 
welcome to contact us for a free initial consultation on their localization and translation 
projects. 

We are looking forward to hearing from you.

Your Team at ADAPTATIONS
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